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魚津市自治振興会連合会第３回定例会 会議録【共有用】 

 

日 時 令和６年 10月 24日（木）18時 00分～19時 30分  

場 所 魚津市役所４階第１委員会室 

出席者 自治振興会連合会 

  伊藤甚宰会長（片貝）、亀澤俊幸副会長（村木）、馬場均副会長（上野方）、 

大野聡一監事（大町）、野村博監事（経田）（野村氏は遅れて参加）、 

二川正博（上中島）、長谷川道隆（加積）、本元義明（道下）、伊田正一（天神） 

【代理出席】 

・松倉自治振興会（木下正博氏欠席）→ 谷口浩センター長  

・本江地区振興会（三谷敏博氏欠席）→ 宇佐美伸一事務局長 

【欠席】 

・西布施地域振興会（谷口慧氏） 

    事務局 魚津市地域協働課 戸田課長、石川係長 

 

１ あいさつ  

（会長） 

 ・地区の運動会も全地区無事開催された。今後敬老会、文化祭などが控えていると思う。 

・県自治会連合会の新川ブロックの要望事項は概ね要望書に組み込まれる見込み。 

・また、令和７年 10 月 23 日に全国自治会連合会の全国大会が富山で行われる。動員もあ

ると思うのでまた協力願いたい。 

 

２ 各課からの依頼事項について 

① 魚津市地域福祉計画推進委員会委員の推薦について（社会福祉課） 

過去から経田の会長に委員を受けていただいており、今回は任期の更新で引続き同氏に

受けていただくことで 10/9の第４回役員会で確認している。異論なく継続して委員として

推薦することを確認した。 

 

３ 会議録の承認について 

 令和６年８月 27日に開催した第２回定例会について確認し、承認を得た。 

 

４ 協議事項 

１）視察研修について 

（事務局から資料１に基づき説明） 

・視察日程（11/14～15・＠滋賀県野洲市・草津市）や視察当日の流れ等を説明した。 

【質問・意見】 

（地域振興会長）視察先の流れの中で、先方も副市長が挨拶するのであれば、魚津市側も副

市長に挨拶等をしていただけばどうか。 

（事務局）伊藤会長の挨拶の後又は全体最後の挨拶など、どこかで挨拶をいただくように調
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整したい。 

（地域振興会長）視察先への事前質問がいつくかあるが研修当日まで追加質問があれば可能

か？ 

（事務局）追加質問がある場合は、11月８日（金）までに電話やメール等で事務局まで連絡

願いたい。 

（地域振興会長）○○地区だけ欠席で申し訳ないが、研修後にその概要報告は共有いただけ

ればと思う。 

（事務局）研修後の結果共有について承知した。 

 

２）魚津市まちづくりフォーラム 2025について 

（事務局から資料２に基づき説明） 

・開催日程（R7.3/9）、内容（オンデマンド交通シンポジウムを同時開催、地域活動発表の協

力依頼、各地域動員目標 10名程度など）について説明 

・今後、まちづくりフォーラムの企画会議を開催して詰めていきたいことを説明 

【質問・意見】 

（地域振興会長）フォーラムのテーマはまだ決まっていないのか？ 

（事務局）前回（2024）もギリギリになって決まった。現時点では未定。これから企画会議で

検討する。 

（地域振興会長）現時点の開催予定が 10 時から 16 時までとお昼を挟むが、各自地域振興会

で昼食を手配してほしい。 

（事務局）前回（2024年）抑えていた２階 201号室は他団体で利用予定のため、昼休憩とし

て１階の 104 号室を予約しているのでそこを利用いただきたい。昼食は各地域振

興会で弁当等の手配をお願いしたい。 

 

３）まちづくり交付金の取扱いについて 

（事務局から資料３に基づき説明） 

・令和７年度のまちづくり交付金（３大事業）の取扱いについて説明 

【質問・意見】 

（地域振興会長）運動会を「防災ふれあい運動会」として半日開催としたこと、自治会別対

抗をなくし、集まられた方で競技したこと、最後に大抽選会を行ってできる

だけ最後まで帰らないように様々な工夫を行った。自治会では参加者集めや

動員が難しい面があるが、運動会を地域の交流の場、１つの拠り所として内

容も変えながら継続していければと考えている。 

（地域振興会長）一部自治会長の声として選手を集める（準備する）のが大変という声があ

ったので、参加者できる内容として玉入れなどほとんどレクリエーション要

素とした。一方で若い（本格的にやりたい気持ちのある）参加者が一定数い

るので、大人の 50ｍ走を行い、年代別のタイムを記録し表彰し、若い人でも

楽しめる内容を取り入れた。地域交流の場として捉えて工夫しながら継続し

ていきたい。 
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（地域振興会長）○○地区の運動会の名称はどのような？ 

（地域振興会長）通常の体育祭という名前である。 

（地域振興会長）運動会が雨で中止となる場合の交付金の対応は？ 

（事務局）Ｒ５年度のように中止となった場合でも、事前準備で景品購入等の経費を使って

いるのと思うのでその分の返還は求めていない。 

（地域振興会長）中学生のコミュニティ委員が３人、地域の女子高校生が８人ボランティア

で手伝いに来た。非常に華やかだった。いろいろな所に声をかけて若い方の

参画を図るべきと思った。 

 

４）その他 

（事務局から特になし。会長から各者に口頭提起あり。） 

（会長） 

・ 令和５年 12 月市議会で地域振興会の活動に係る地域ごとの課題等の共有方法について議

員から質問があった。 

・ 答弁書を見ると市長から「まちづくりフォーラム開催による活動の共有やこの自治振興会

連合会定例会などで課題の情報共有している」旨を回答されていた。 

・ 本定例会の協議内容は、それぞれ会長から各地域の役員会や事務員に共有されていると思

うが、市長の答弁の一部に例えば１つの手法として地域振興会の事務局長級が集まる場の

会議という話もあったが、定例会と同じ内容はどうかと思うが各者の意見を伺いたい。 

・ 〇〇小学校下内の地区では学校運営協議会の反省会等で会長同士意見交換をしている。 

（地域振興会長） 

・地区の役員、主要スタッフでは内部で忘年会等コミュニケーションを図っている。 

・13地区の事務局長会議を（単独で）敢えてするよりは、自治振興会連合会の総会等（懇親

会）に来てもらって横のつながりをもって情報共有をしてもらえれば。年１回くらいは一

緒に集まれればどうか。 

（地域振興会長） 

・定例会の内容は〇〇地区内で毎週木曜に事務局会議で共有し、月１回常任理事会で各部会

長へ必要に応じて共有している。 

・事務局長同士の交流は必要だと思うが、定例会と似たような事務局長会議を開くよりは、

年１回程度、悩みや地域のアイディアなど共有できれば良いのではないか。 

（地域振興会長） 

・小学校統合の関係で地区が１つになった。早月川角川促進協議会で様々な勉強会を開催し

て情報共有している。２月に１回〇〇地区の自治会長が集まって定例会を開催して情報共

有している。 

・プロジェクト委員会を開いているが新人が入ってこない。 

・〇〇地区の体育振興会が解散した。各地区２名ずつ出てもらって運動会の世話をした。 

（地域振興会長） 

・早角協議会で年に１回研修会と懇親会で様々な話をしている。 

・運動会、人集め大変、住民アンケートで運動会を変更してレクリエーション祭という名称
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で午前中開催とした。初回ということで大人から子供まで楽しい催しとなったが、来年が

課題。住民の交流の場を維持していきたい。 

（地域振興会長） 

・役員５名が執行部として定例会の内容を共有している。 

・事務局長については、何か連合会の総会に出ていただくなどすればどうか。 

・運動会体育館で実施。藁網みが最も盛り上がる。 

（地域振興会長） 

・自分自身公民館長、振興会、長い期間やっている。マンネリ化している面があるが事務局

長を中心に新しい取組みを試みている。事務局長には次世代のことを考えてやってもらっ

ており、会長がいなくても回っていくと思う。最後の責任は会長が取るが自由にやらせて

若い人のつながりも徐々に増えているし、今の時代にマッチしたことに取り組んでいるの

で（事務局長に）期待している。 

（地域振興会長） 

・月に１回、第３木曜日に各部長等、各種団体等全員揃って会合している。スタッフ会議も

毎月、３木会の前に実施している。 

・自分の地区の事務局長は何でも把握しており、とにかく頼りになる素晴らしい方。 

（地域振興会長） 

・月に１回地域の役員会を開いている。事務局長が司会進行し、レジュメも作成しており頼

もしい。５つの部会長が集まって協議して様々なことを決めている。 

・運動会活発に行っている。リレーなど盛り上がる競技は継続している。 

（地域振興会長） 

・月１回、各部長が集まる会議を行っており、事務局長が仕切っている。その中でも一番若

いのが事務局長で市役所の職員。他地区の事務局長に比べても若い方だと思う。事務局長

の横のつながりが別にあっても良いと思う。 

（地域振興会長） 

・事務局長が多忙な方。地区役員会は２月に１回程度。その前に三役会を行っている。他地

区の事務局長と意見交換等を行うことは有意義なことだと思う。 

・地区の体育振興会が強い。運動会は午後からも継続していく予定。 

（地域振興会長） 

・〇〇地区、〇〇地区の運動会の内容が参考になった。事務局長は他地区からの情報を得る

ことはほとんどなく、事務局（事務員）から他地区の情報を断片的に聞く程度。 

・地区内でプロジェクト会議を開催して行事の見直しを行っている。他地区の状況も参考に

したい。文化祭の開催場所の課題や体育祭をどう盛り上げるかなど検討が必要。 

・事務局長会議の開催は良いことだと思う。 

（地域振興会長） 

・地区役員会は２月に１回。その間に三役会を開催している。振興会定例会の内容はまず地

域振興事務員に報告している。 

・事務局長会議は年１回程度の実施は情報共有する場として良いのではという意見があった

ので、来年度に向けて役員会で検討していきたい。 
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５ その他（報告事項等） ※まとめて①から⑤まで事務局から資料に基づき説明 

① 地域振興事務員の勤怠管理（時間外勤務）について 

・これまでの経過について改めてお詫びするとともに、９月市議会での説明、対象者に対す

る 10/21 に追加支給する旨及び今後の事務手続きについての説明資料を添付して報告した。 

（質問・意見なし） 

 

② 自治振興会連合会役員と生涯学習推進協議会役員との意見交換会について 

・年間事業計画では 10月に予定していたが、生涯学習推進協議会の事務担当者（生涯学習・

スポーツ課）と実施の可否を含めて再検討したい。10 月実施は見送りたい旨を報告した。 

（質問・意見なし） 

 

③ 自治基本条例の見直しについて 

・これまでの経過を報告。10/18に開催した第２回魚津市市民自治推進会議の概要を説明。 

・地域振興会の位置づけ・役割明確化のため、自治基本条例の中に盛り込むよりも新たな条

例を別に制定して分かりやすく、かつ、端的な内容で整理する方向であることを共有した。 

・今後のスケジュールとして、「（仮）魚津市地域振興会組織条例（案）」の内容を整理して、

12月上旬に第３回市民自治推進会議を行い、令和７年３月市議会に条例案を提出して令和

７年４月に施行できるよう進めていく予定。 

（質問・意見なし） 

 

④ 富山県自治会連合会の県知事要望について（新川ブロック案） 

・これまでの経過を説明。9/2に新川ブロック会議、10/23に県自治会連合会常任理事会が開

催され、県知事要望案を協議している。魚津から提出した要望項目は概ね盛り込まれてい

るが、今後、県自治会連合会事務局で再整理され、12月上旬に県知事要望が行われる予定

を共有した。 

（質問・意見なし） 

 

⑤ ケーブルテレビ「まちかど魚津」の各地域の活動・ＰＲ紹介（２周目）について 

・各地区のＰＲ・活動紹介について 11月後半から順次２回目の放送に協力願いたい旨を依頼。 

（質問・意見なし） 

 

その他（会長より口頭依頼） 

・地域振興会の名称の統一化について、前回の定例会で各地域振興会長から意見を聴いたが、

改めて、次回の定例会（令和７年１月予定）で各地区の意見を確認したい。 

（質問・意見なし） 

 

５ 閉会 


